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INSTITUTO ELECTORAL DEL ESTADO DE QUERÉTARO 
 
EDUCACIÓN CÍVICA 
 
PROMUEVEN IEEQ Y USEBEQ LA EDUCACIÓN CÍVICA, A TRAVÉS DE CONCURSOS 
El Instituto Electoral del Estado de Querétaro (IEEQ) y la Unidad de Servicios para la Educación Básica en el Estado 
de Querétaro (USEBEQ) convocan a estudiantes de primaria y secundaria en la entidad, a participar en los 
concursos de dibujo ‘Mi sociedad y yo’ y de oratoria ‘Voces de la participación’, respectivamente. La Presidenta de 
la Comisión de Educación Cívica y Participación Ciudadana del Instituto, Gema Morales Martínez, dijo que la 
formación de ciudadanía es una tarea permanente, por lo que celebró la realización de los concursos, en 
colaboración con la autoridad educativa en el estado. En conferencia de prensa en las instalaciones del IEEQ, el 
Coordinador Operativo de la USEBEQ, Ernesto Alonso Mejía Botello, destacó la importancia de fomentar los 
valores cívico-democráticos, como la participación, desde edades tempranas. Asimismo, agradeció la confianza del 
Instituto para llevar a cabo, de manera coordinada entre ambas instituciones, diversas actividades y programas 
encaminados a fortalecer la cultura democrática y ampliar el conocimiento de las y los estudiantes de educación 
básica. Daniel Dorantes Guerra, Director Ejecutivo de Educación Cívica y Participación Ciudadana del IEEQ, 
refrendó que la educación cívica es un elemento sustancial para la celebración de procesos electorales libres y 
democráticos. Las inscripciones al concurso de dibujo podrán realizarse del 27 de agosto al 1 de noviembre del 
presente año, directamente en las escuelas; los resultados serán publicados el 30 de noviembre (en las páginas de 
Internet oficiales del IEEQ y la USEBEQ), y la premiación será el 3 de diciembre. Las y los alumnos podrán expresar 
en un dibujo la forma en que participan en la sociedad, ya sea en su entorno escolar, familiar o en cualquiera que 
tenga intervención. Por otra parte, las y los estudiantes de secundaria interesados en el concurso de oratoria, 
podrán inscribirse del 27 de agosto al 22 de octubre, a través del correo electrónicovoces@ieeq.mx; la final se 
realizará el 23 de noviembre. Los temas del concurso son: el respeto e integración de mi entorno social, la 
participación social de las y los jóvenes, la convivencia diaria y la aplicación de los valores, así como el actuar de las 
y los jóvenes en la escuela, hogar y espacios públicos. Las personas ganadoras de ambos concursos recibirán como 
premio una computadora portátil, mientras que el segundo y el tercer lugar de cada concurso, recibirá una tableta 
electrónica (las convocatorias pueden consultarse en la página www.ieeq.mx). (AM 2, N 4, EUQ 10, DQ 12) 
 
http://amqueretaro.com/queretaro/2018/08/29/usebeq-e-ieeq-impulsaran-educacion-civica 
 
http://circulonoticias.com/2018/08/28/promueven-ieeq-y-usebeq-la-educacion-civica-a-traves-de-concursos/ 
 
http://rrnoticias.mx/2018/08/28/anuncian-usebeq-e-ieeq-concurso-de-oratoria-y-dibujo/ 
 
 
https://queretaro.quadratin.com.mx/imparten-cursos-de-educacion-civica/ 
 
http://codigoqro.mx/2018/08/28/medio-concursos-ieeq-usebeq-promueven-la-educacion-civica/ 
 
https://codiceinformativo.com/2018/08/usebeq-e-ieeq-realizaran-concursos-de-dibujo-y-oratoria-para-
alumnos-de-educacion-basica/ 
 

mailto:voces@ieeq.mx
http://www.ieeq.mx/
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http://www.expressmetropolitano.com.mx/promueven-ieeq-y-usebeq-la-educacion-civica-a-traves-de-
concursos/- 
 
http://www.tiemposrj.com.mx/index.php/politica/394-realizaron-el-ieeq-y-universidades-el-foro-internacional-
democracia-y-elecciones 
 
http://circulonoticias.com/2018/08/28/promueven-ieeq-y-usebeq-la-educacion-civica-a-traves-de-concursos/ 
 
http://poderciudadanoradio.com/2018/08/28/promueven-ieeq-y-usebeq-la-educacion-civica-a-traves-de-
concursos/ 
 
FIDE 
 
CONSULTA POR NAIM REQUIERE BASE LEGAL: INE 
Por Fernando Paniagua  
Lorenzo Córdova Vianello, Consejero Presidente del Instituto Nacional Electoral (INE), afirmó que ese 
organismo no está autorizado para realizar una consulta como la que pretende realizar el Presidente 
electo, Andrés Manuel López Obrador sobre la viabilidad del Nuevo Aeropuerto Internacional de la Ciudad de 
México (NAIM). Sin embargo, sostuvo que, si existiera una petición, fuera del marco legal, el Instituto Nacional 
Electoral (INE) estaría dispuesto a escucharla, siempre y cuando ésta cuente con una base legal. Córdova Vianello 
informó, en entrevista, que hasta el momento no se ha sostenido un acercamiento formal entre el equipo del 
presidente electo, Andrés Manuel López Obrador y el INE, respecto de la consulta popular del NAIM. Córdova 
acudió a un foro organizado por el Instituto Estatal Electoral de Querétaro (IEEQ) sobre elecciones y, al 
concluir insistió en que el INE se ciñe al principio de legalidad. Recordó que la figura de las consultas populares se 
establece en el artículo 35 de la Constitución Política de los Estados Unidos de México. En dicho artículo se señala 
que las consultas sobre temas de trascendencia nacional deberán ser convocadas por el Congreso de la Unión a 
petición del presidente de la República, o bien, por el equivalente al 33 por ciento de los integrantes de cualquiera 
de las Cámaras del Congreso de Unión y los ciudadanos, en un número equivalente de, al menos, el 2 por ciento de 
los inscritos en la lista nominal. 
 
https://heraldodemexico.com.mx/estados/consulta-por-naim-requiere-base-legal-ine/  
 

PARTIDOS POLÍTICOS 
 
PAN 
 
PANCHO QUIERE A LARIOS EN EL PAN 
Héctor Larios garantizaría que el Partido Acción Nacional tendría una dirigencia con experiencia, pero al mismo 
tiempo frescura y unidad requeridas para que el blanquiazul regrese a sus principios, estimó el gobernador 
Francisco Domínguez Servién. (N, DQ) 
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DESTAPAN A DORANTES  
Por Víctor Polenciano  
Alfredo Botello, Secretario de Educación, destapó al diputado electo por el Distrito local 4, Agustín Dorantes, para 
que presida el Comité Directivo Estatal del PAN en Querétaro. “Realmente hay varias cartas del PAN, cartas muy 
frescas como el caso de Agustín, él trabajó y ganó muy bien su distrito, enlazando bien las voluntades de los 
panistas de este distrito, y que pues realizó un excelente trabajo”. (EUQ) 
 
ALFREDO BOTELLO MONTES DESTAPA NOMBRES DE INTERESADOS EN DIRIGIR EL PAN EN EL ESTADO  
Por Mónica Gordillo  
Alfredo Botello, Secretario de Educación, destapó nombres de quienes buscan dirigir al PAN en el estado, se trata 
de Antonio Rangel, Josué Guerrero, Agustín Dorantes, Sonia Rocha, Minerva Lozato y Beatriz Aguilera. El 
funcionario estatal mencionó que se trata de “cartas frescas” y fuertes, sin embargo, mencionó que en el caso de 
Agustín Dorantes ha logrado una gran aceptación con la sociedad. (CQRO) 
 

NOTAS PRINCIPALES 
 
DQ: DESBANDADA DE MARQUISTAS EN CENTRO CÍVICO 
Hasta este martes, diez secretarios del Municipio de Querétaro fueron liquidados por un monto total de cinco 
millones de pesos, confirmó el secretario de Administración Municipal, Daniel Rodríguez Parada. (DQ, principal) 
 
CQRO: AUTORIZÓ MAV 5 MDP PARA LIQUIDAR A SUS ALLEGADOS 
Poco antes de que Marcos Aguilar Vega pidiera licencia definitiva para separarse del cargo como presidente 
municipal de Querétaro, autorizó la liquidación de 10 funcionarios de primer nivel de su administración, para lo 
cual destinó un monto total de 5 millones de pesos. (CQRO, principal) 
 
EUQ: COPARMEX: GANA 50% DE QUERETANOS 2,500 AL MES 
La disminución de los salarios y el bajo crecimiento del empleo formal son los problemas económicos más 
preocupantes de Querétaro, aseguró Viridiana Ríos, creadora de Data Coparmex, un conjunto de 10 indicadores 
que impulsa la Coparmex. (EUQ, principal) 
 
AM: BOLSAS DE PLÁSTICO DISMINUYEN 80 % 
Hasta el momento, se ha reducido 80 por ciento la circulación diaria de bolsas de plástico para acarreo, que en 
promedio eran 2 millones; lo anterior, a menos de un mes de la entrada en vigor de la regulación del Reglamento 
de Medio Ambiente y Cambio Climático municipal, informó la directora de Ecología, Martha Patricia Vargas 
Salgado. (AM, principal) 
 
N: AIQ ALTERNO PROPONE FD 
El gobernador Francisco Domínguez Servién explicó que el Presidente de la República electo pidió a la Conago que 
se acerquen a su equipo de trabajo, para presentar sus proyectos prioritarios y que los presupuestos serán 
respetados de acuerdo a la ley. (N, principal) 
 
CQ: PERCIBE PANCHO UN PAN DESUNIDO 
En el marco de la renovación de la dirigencia nacional del blanquiazul, el mandatario estatal Francisco Domínguez 
Servién lamentó el esfuerzo fallido para unificar criterios. (CQ, principal) 
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PA: FIN A CORRUPCIÓN, ANTICIPA GILBERTO HERRERA 
En la víspera de asumir como senador de la República, Gilberto Herrera Ruiz esbozó la agenda legislativa que 
acometerán a partir del 1 de septiembre y destacó los cambios profundos de la reforma de Andrés Manuel López 
Obrador al artículo tercero para que la educación superior sea obligatoria y gratuita, así como las propuestas de 
revocación de mandato, el fin de la demagogia y el combate a la corrupción y los privilegios. (PA, principal) 
 

PODER EJECUTIVO 
 
NO HABRÁ ESTADOS PREFERIDOS PARA EL PRÓXIMO GOBIERNO FEDERAL: FDS  
En la reunión que sostuvo con la Conago, el presidente electo de México aseguró que no habrá ningún estado 
“preferido” para la administración federal que encabezará, así lo informó el gobernador Francisco Domínguez 
Servién. El mandatario, quien asistió a dicha reunión en su calidad de coordinador de la Comisión de Hacienda de 
la Conago, confirmó que AMLO puntualizó que todos los recursos que marca la Ley de Coordinación Fiscal para las 
entidades federativas serán respetados.  (CQRO, CQ, EUQ, EFB) 
 
AMLO PIDIÓ A LA CONAGO APOYO EN TEMAS DEL AEROPUERTO Y SEGURIDAD: PANCHO DOMÍNGUEZ  
El gobernador Francisco Domínguez Servién declaró que, en la reunión de la Conago con Andrés Manuel López, 
presidente electo de México, solicitó a los mandatarios su apoyo para el programa de adultos mayores, reforzar la 
seguridad en los estados y la consulta sobre el Nuevo Aeropuerto Internacional de la Ciudad de México (NAICM). 
(CI, ADN) 
 
RELACIÓN CON GOBIERNO FEDERAL SEGUIRÁ IGUAL: DOMÍNGUEZ  
Por Marco Estrada  
El presidente electo, Andrés Manuel López Obrador, se comprometió a que no habrá afectaciones a la manera de 
trabajar con los gobiernos del estado, ni se buscará una confrontación entre los gobernadores y los 
“superdelegados”, comentó el gobernador Francisco Domínguez, luego de su reunión este lunes. Al igual que en la 
primera reunión que se tuvo con los integrantes de la Conago, el próximo presidente de la República se 
comprometió a que existirá un respeto irrestricto a la Ley de Coordinación Fiscal, que regula la entrega de 
recursos federales a los estados. (AM) 
 
INAUGURA GOBERNADOR CENTRO DE INNOVACIÓN, DESARROLLO Y EMPRENDIMIENTO IDEA EN LA 
UNIVERSIDAD ANÁHUAC  
El gobernador del estado, Francisco Domínguez Servién, en compañía del padre Ricardo Sada Castaño, presidente 
de la Junta de Gobierno de la Red de Universidades Anáhuac, expresó que la inauguración del centro IDEA es una 
excelente noticia para Querétaro, que hoy promueve el círculo virtuoso del conocimiento y su necesaria 
vinculación con los sectores productivos y con los grandes retos sociales del estado. (DQ, CI, ADN, N, EUQ, AM, EFB, 
DQ) 
 
FOTO NOTA. SUPERVISA PANCHO MUSEO DE ARTE CONTEMPORÁNEO  
El gobernador del estado, Francisco Domínguez Servién supervisó las obras que se realizan en el use de Arte 
Contemporáneo, que actualmente reporta avance del 98% en el proyecto que tiene por objetivo adecuar el lugar 
para ser sede cultural de diversas actividades como exposiciones, presentaciones, proyecciones, performances, 
eventos académicos, cursos y talleres, entre otros. (DQ) 
 



 
MIÉRCOLES 29 DE AGOSTO DE 2018 

 

 Coordinación de Comunicación Social 5 
 

SUPERVISA FDS MUSEO DE ARTE  
El gobernador Francisco Domínguez supervisó en compañía de Paulina Aguado, titular de la SECULT, las obras que 
se realizan en el Museo de Arte Contemporáneo, las cuales tienen por objetivo adecuar el lugar para ser sede 
cultural de diversas actividades como exposiciones, presentaciones, proyecciones, performances, eventos 
académicos, cursos y talleres, entre otro. (N) 
 
QUERÉTARO COMPETIRÁ COMO SEDE AERONÁUTICA  
Por Zulema López  
Que la entidad sea tomada en cuenta dentro de los planes del aeropuerto que analiza Gobierno federal es uno de 
los logros que se alcanzó en la reunión que se tuvo entre los integrantes de la Conago, el presidente electo y parte 
de su gabinete, indicó el gobernador, Francisco Domínguez Servién, aunque rechazó ahondar en qué sentido 
podría ser considerado Querétaro en el tema del aeropuerto. (DQ) 
 
CUMPLEN ORDEN DE APREHENSIÓN CONTRA FUNCIONARIO DEL IQT  
A través de un comunicado la Fiscalía Especializada en Combate a la Corrupción, se dio a conocer que se emitió una 
orden de aprehensión en contra de un funcionario del IQT, después de que fuera denunciado por un taxista que se 
negó a darle dinero a cambio del refrendo vehicular. (DQ, EUQ, ADN, CQRO, CQ, EUQ, PA, N) 
 
INAUGURAN HOY EL CLÚSTER DE ENERGÍA  
Por Leticia Jaramillo  
Marco Del Prete, titular de la SEDESU, hará hoy la toma de protesta del Clúster de Energía, región Querétaro, en las 
instalaciones del Club de Industriales, informó la titular de este organismo, Elisa Ávila, quien es también 
presidenta de la Comisión de Energía de la Coparmex. (N) 
 
PUEBLOS MÁGICOS, VINO, ARTE Y QUESO FOMENTAN EL TURISMO EN QUERÉTARO  
Por Marco Estrada  
Dos de los principales atractivos que tiene el sector turístico de Querétaro se encuentran alejados del ajetreo de la 
zona metropolitana, los cinco Pueblos Mágicos y la Ruta del Arte, Queso y Vino. Tales destinos abarcan 12 de los 18 
municipios del estado, en algunos casos como Tequisquiapan, Ezequiel Montes y Cadereyta, el atractivo “mágico” 
se combina con los centros productores de queso y vino. Los cinco Pueblos Mágicos que tiene la entidad son 
Bernal, en el municipio de Ezequiel Montes, Tequisquiapan, Cadereyta, San Joaquín y Jalpan de Serra. (AM) 
 
FERIA INTERNACIONAL DE TURISMO Y NEGOCIOS 8 Y 9 DE SEPTIEMBRE  
Por Rubén Pacheco  
Los días 8 y 9 de septiembre se realizará la Feria internacional de Turismo y Negocios en la Expo Centro del Hotel 
Misión Juriquilla, donde el estado invitado será Oaxaca y el país de Holanda. (N) 
 
SÓLO 3% DE ESCUELAS NO OPERA CON NORMALIDAD  
Por Rubén Pacheco  
El coordinador operativo de la USEBEQ, Ernesto Alonso Mejía, aseguró que esta semana se regularizarán las 
actividades en las escuelas de todos los niveles en el estado, por lo que garantizó el 100% el ciclo escolar. Y es que 
informó que el 3% de las escuelas no han operado con normalidad a dos semanas de iniciarse las labores en los 
centros de educación básica de la entidad. (N) 
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USEBEQ ASEGURA QUE 97 POR CIENTO DE PLANTILLA DOCENTE YA ESTÁ EN LAS AULAS  
Alonso Mejía Botello, coordinador operativo de la Unidad de Servicios para la Educación Básica en el Estado de 
Querétaro (Usebeq), aseguró que 97 por ciento de los maestros ya están laborando en este ciclo escolar. (ADN, RR, 
EUQ) 
 
CIERRAN ESCUELA EN LA COMUNIDAD DE SENEGAL DE LAS PALOMAS  
Por Rosalía Nieves Rosas 
Padres de familia de la escuela primaria “Ignacio Zaragoza”, ubicada en la comunidad de Senegal de las Palomas, 
decidieron cerrar la institución para manifestar su descontento debido a la falta de docentes al argumentar que los 
grupos superan los 45 alumnos, por lo que optaron por llevar a cabo esta acción para ser escuchados por la 
USEBEQ. (ESSJR) 
 
DESCARTAN REINSTALACIÓN DE DOCENTES CESADOS  
Por Rosalía Nieves  
El secretario de Educación del estado, Alfredo Botello Montes, descartó la posibilidad de que los docentes cesados 
el año pasado por no presentar el examen de evaluación de desempeño sean reinstalados, tras asegurar que la Ley 
del Servicio Profesional Docente se mantiene vigente como parte de la Reforma educativa, por lo que mientras no 
haya marcha atrás a las modificaciones, su reincorporación será desechada. (ESSJR) 
 
EXIGEN ENVIÓ DE DOCENTES A LA TÉCNICA 38 DE MONTENEGRO  
Por Enrique Zamudio  
Padres de familia de la secundaria Técnica 38 Quetzalatl, ubicada en Montenegro, se manifestaron ayer en dicho 
plantel educativo, exigiendo a la USEBEQ que envié docentes para atender a los cerca de 700 alumnos que estudian 
en esta escuela. (N) 
 
SEJUVE LANZA CONVOCATORIA PARA PREMIOS JUVENTUD 2018  
Con el propósito de reconocer la creatividad, iniciativa, compromiso y dedicación de la juventud queretana, la 
SEJUVE abrió la convocatoria a los Premios Juventud 2018. En dicha convocatoria podrán participar jóvenes de 
entre 12 y 29 años de edad, residentes en el estado de Querétaro, y cuya conducta respecto a sus estudios o empleo 
pueda considerar ejemplo para crear y desarrollar motivos de superación personal o de progreso a la comunidad 
en la que habitan. (AM) 
 
LANZAN LABORATORIO JUVENIL DE INDUSTRIA 4.0  
El Poder Ejecutivo del estado de Querétaro, la SEDEQ, El Centro Educativo y Cultural Manuel Gómez Morín y NC 
Tech presentaron, en rueda de prensa, la invitación a todos los jóvenes de 12 a 17 años de edad a participar en el 
Laboratorio Juvenil de Industria 4.0. (AM) 
  
CARECE DE SISTEMA DE PROXIMIDAD AIQ  
Por Irán Hernández  
El titular de la Secretaría de Desarrollo Sustentable (Sedesu), Marco del Prete, dijo que el Aeropuerto 
Intercontinental de Querétaro (AIQ) está certificado por su seguridad operacional, sin embargo, no cuenta con el 
sistema de aproximación para pista ILS, el cual ayudaría a reducir el riesgo de accidentes en el aterrizaje. (CQ) 
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PODER LEGISLATIVO 
 
MÁS BENEFICIOS PARA EL SECTOR AUTOMOTRIZ CON EL TLC: KURI  
Por Leticia Jaramillo 
La conclusión de las negociaciones del tlc traerá beneficios importantes al sector automotriz, el cual representa el 
50% de la industria que hay en el estado y aporta 50 mil empleos, ya que vamos a pesar del 70 al 74% de la 
manufactura general, lo cual se traducirá en mayor competitividad, declaró el Senador Mauricio Kuri. (N) 
 
ANUNCIA DIPUTADO LLAMAS AMPLIACIÓN DE TRES NAVES DEL SECTOR AUTOMOTRIZ  
Por Leticia Jaramillo  
El sector automotriz en Querétaro reaccionó muy bien al concluir las negociaciones del TLC, ya que habrá 
ampliación de tres a cuatro naves industriales en el sector automotriz, lo cual va a generar alrededor de 240 
nuevos empleos, informó el diputado Jesús Llamas. (N) 
 
ARRESTOS CIVILES NO DEBEN VIOLAR LOS DERECHOS HUMANOS  
Por Patricia López  
Los arrestos civiles son un aliado para la seguridad y un acto de valor, pero no pueden extralimitar los límites de 
los derechos humanos advirtió el diputado local Roberto Cabrera presidente de la Comisión de Seguridad Pública y 
Protección Civil de la LVIII Legislatura local. (DQ) 
 

MUNICIPIOS 
 
ANTES DE RENDIR PROTESTA LA PRIORIDAD ES EL TEPE: NAVA  
Por Diego Rivera  
El alcalde de Querétaro electo, Luis Nava, aseguró que revisa la información de la administración 2015-2018 y que 
su equipo trabaja para dar continuidad a situaciones prioritarias como el Mercado de El Tepetate. (N) 
 
ESPERA VEGA CARRILES QUE INICIE ENTREGA RECEPCIÓN EN EL MARQUÉS  
El candidato electo a la presidencia municipal de El Marqués, Enrique Vega Carriles, manifestó que a más tardar a 
principios de septiembre espera que ya inicie el proceso de entrega recepción con el actual gobierno municipal. El 
alcalde electo, admitió sin embargo que aún no han tenido un acercamiento los equipos de transición. Recordó que 
está vigente una impugnación en tribunales electorales. (INQRO, EUQ, N, DQ) 
 
PIDEN SENSIBILIDAD A LOS ALCALDES ENTRANTES  
El Movimiento Antorchista en Querétaro espera que los gobiernos municipales entrantes muestren sensibilidad y 
atiendan en tiempo y forma las necesidades de las familias en la entidad queretana. Lo anterior lo dijo el dirigente 
municipal antorchista en el municipio de El Marqués, el profesor Clemente Pérez González quien indicó que la 
organización de los pobres en Querétaro sigue aportando su granito de arena y así contribuir a cambiar la calidad 
de vida de las familias a lo largo y ancho del territorio queretano. (PA) 
 
SERÉ UN PRESIDENTE MUNICIPAL DE PUERTAS ABIERTAS: ENRIQUE CORREA  
Enrique Antonio Correa Sada tomó protesta ante el H. Ayuntamiento como presidente municipal de Querétaro, 
“tengan la certeza que seguiré siendo un presidente municipal de puertas abiertas, de calle, porque es ahí donde 
están los problemas reales de los ciudadanos”. (AM, EQ, AM, CQRO, DQ, N, EUQ) 
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MARCOS A. NO RECIBIÓ FINIQUITO, REVELA CORREA SADA  
Al separarse del cargo como Presidente Municipal, Marcos Aguilar Vega, no recibió ningún finiquito, derecho al que 
se acogieron 10 secretarios y otros que se retiraron y entre lo que se repartieron 10 mdp, afirmó Enrique Correa. 
(N, PA) 
 
LIQUIDAN A FUNCIONARIOS CAPITALINOS  
Diez secretarios del gobierno municipal de Querétaro fueron liquidados por un monto total de cinco millones de 
pesos, confirmó el secretario de Administración Municipal, Daniel Rodríguez Parada. El funcionario señaló que las 
liquidaciones se realizaron de acuerdo a la ley, algunas de las cuales aplicaron desde el pasado viernes, otras el 
lunes, y otra más el jueves próximo. (DQ, CI, PA, EUQ, AM) 
 
ANTES DE IRSE, MARCOS AGUILAR DESTINÓ 5 MDP PARA LIQUIDAR A 10 FUNCIONARIOS  
Por Esmeralda Trueba  
Poco antes de que Marcos Aguilar Vega pidiera licencia definitiva para separarse del cargo como presidente 
municipal de Querétaro, autorizó la liquidación de 10 funcionarios de primer nivel de su administración, para lo 
cual destinó un monto total de 5 mdp. Al respecto, el secretario del Administración, Daniel Rodríguez Parada, 
puntualizó que no fueron renuncias sino despidos con acuerdos de liquidación directamente con funcionarios 
como Manuel Velázquez Pegueros, Carlos Silva, Estela Valenzuela, Laura Cors, entre otros. (CQRO) 
 
CAPITAL ADOPTA LA APLICACIÓN MÓVIL ‘DENUNCIANET’  
Se aprobó en sesión ordinaria de Cabildo que la aplicación estatal Denuncianet sea implementada también por el 
gobierno municipal y en próximos días estará disponible dentro de la plataforma Ciudad Digital, explicó el 
secretario de Ayuntamiento, Rafael Fernández de Cevallos. Los regidores del ayuntamiento aprobaron la adopción 
de la aplicación tecnológica estatal en el Municipio de Querétaro, aplicación que consiste en agilizar las denuncias 
contra los hechos de corrupción de elementos judiciales. (AM, DQ) 
 
CABILDO APRUEBA IMPLEMENTACIÓN DE ‘APP’ PARA DENUNCIAR CORRUPCIÓN  
En sesión ordinaria de cabildo, fue aprobado el acuerdo por el que se autoriza la adopción de la aplicación 
tecnológica “Denuncianet” en el Municipio de Querétaro, aplicación que consiste en agilizar la denuncia contra los 
hechos de corrupción de elementos judiciales. (N, AM) 
 
CAPITAL ATIENDE A 10 MIL ADULTOS MAYORES  
A través del programa ‘Jalando Parejo con el Adulto Mayor’, la capital destinó más de 171 millones de pesos al 
sector de las personas de 60 años y más durante el período 2015-2018, con lo cual se pudo incrementar el padrón 
de beneficiados de este programa, de 6 mil se pasó a 10 mil adultos mayores. (AM) 
 
DESCARTAN MODIFICACIONES A VASO DE PRESA EL SALITRE  
Por Esmeralda Trueba  
La directora de Ecología del Municipio de Querétaro, Martha Patricia Vargas Salgado, descartó cualquier 
modificación al ordenamiento ecológico en el vaso de presa El Salitre y bordos, como aseguraron en redes sociales 
ambientalistas queretanas, quienes alertaron sobre riesgos para las colonias ya asentadas y para la comunidad de 
El Salitre. (CQRO) 
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BAJA 80% USO DE BOLSAS PLÁSTICAS  
Por Montserrrat Márquez  
Hasta el momento se registra una reducción de 80% en el uso de las bolsas plásticas desechables que eran 
utilizadas en el municipio de Querétaro, informó la directora de Ecología, Martha Patricia Vargas Salgado. (ESSJR) 
 
ENCABEZA JOSUÉ GUERRERO LA CERTIFICACIÓN DE CORREGIDORA COMO PROMOTOR DE LA SALUD  
Se realizaron acciones dentro del marco del programa de Acción Específico, Entornos y Comunidades Saludables. 
Ejecutaron iniciativas en materia de prevención y atención médica, medioambiental, limpieza e higiene, además de 
reactivación física. Josué David Guerrero Trápala, presidente municipal de Corregidora, encabezó la ceremonia de 
Certificación de la demarcación como Promotor de la Salud, luego de dar cumplimiento a los requerimientos de la 
jurisdicción sanitaria No. 1. (ADN, EUQ) 
 
ARRANCA OPERACIONES EN CORREGIDORA LA UNIDAD MÓVIL DE NAFIN  
El objetivo de realizar este tipo de acciones es poner a disposición del público emprendedor y empresarial del 
segmento MiPyme, los servicios y productos que la institución ha desarrollado en apoyo al mercado productivo, 
explicó Josué David Guerrero Trápala, presidente municipal de Corregidora. (AM, EQ, DQ) 
 
ABANDONO Y DESCUIDO EN EL MARQUÉS  
Por Sergio Hernández  
En los terrenos donde se organiza la feria de El Marqués, donde cada ocho días se reúnen cientos de personas a 
practicar fútbol, ha nacido un basurero. (N) 
 
ADMINISTRACIÓN SALIENTE “HACE TIEMPO” POR IMPUGNACIÓN: VEGA CARRILES  
Por Mónica Gordillo 
El presidente electo de El Marqués, Enrique Vega Carriles, confirmó que aún no ha iniciado el proceso de entrega-
recepción entre la administración municipal saliente y la entrante. Manifestó que la administración saliente está 
“haciendo tiempo” en lo que se resuelve la impugnación que interpuso Mario Calzada Mercado referente a los 
resultados de la pasada elección, la cual, reiteró, no tiene fundamento. (CQRO) 
 
SIGUE DETENIDO PROCESO DE ENTREGA-RECEPCIÓN  
Por Marco Estrada  
Mientras el presidente municipal electo de El Marqués, Enrique Vega Carriles, pidió que se apresure el proceso de 
transición, para poder atender cualquier “irregularidad” que se presente; el alcalde constitucional aseguró que este 
proceso se hará hasta que concluya su administración. A decir del panista, Enrique Vega, según la ley en la materia, 
el proceso de entrega-recepción se puede iniciar, incluso, un día antes de que se termine la administración, sin 
embargo, lo ideal es que se haga con tiempo suficiente, para que se puedan aclarar las irregularidades que se 
encuentren. (AM) 
 
EXPLOSIÓN EN DUCTO DE PEMEX EN SAN JUAN DEL RÍO  
La tarde de este martes, Se presentó una explosión en duro de Pemex. Esto derivado de una toma en Santa Cruz 
Escandón, en San Juan del Río. Se presume que hay dos vehículos en el lugar y se desconoce si había personas en el 
lugar. (Q, PA, EUQ, AM, DQ) 
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QUEMADA UNA MENOR EN EXPLOSIÓN DE DUCTO DE PEMEX EN SAN JUAN DEL RÍO  
Una fuerte explosión que se registró en una toma clandestina en ductos de PEMEX en la localidad de Santa Cruz 
Nieto dejó como saldo preliminar dos personas con lesiones graves por quemaduras, una de ellas menor de edad. 
(Q, N, DQ) 
 
MUJER MUERE EN EXPLOSIÓN DE TOMA CLANDESTINA EN SAN JUAN DEL RÍO 
Fue una mujer la que murió durante la explosión y de una toma clandestina en ductos de PEMEX, en Santa Cruz 
Escandón y donde una menor de 15 años resultó con quemaduras en el 90 por ciento de su cuerpo. Se trata de la 
esposa de un policía que custodiaba la toma clandestina, ya asegurada con anterioridad por las autoridades, sin 
embargo, se conoció que la mujer y su hija al momento del siniestro, habían llevado de comer su esposo y padre de 
la menor respectivamente. (CQRO, EQ, DQ, EUQ, PA, N) 
 

INFORMACIÓN GENERAL 
 
QUERÉTARO ES EL ESTADO CON MENOS “DINERO PRÓFUGO”  
En 2016, el estado de Querétaro se posicionó como la entidad mexicana con menor dinero sin comprobar ante la 
Auditoría Superior de Fiscalización de la Federación, de acuerdo con Data Coparmex (Confederación Patronal de la 
República Mexicana), dio a conocer la creadora de dicha base de datos, Viridiana Ríos. (N, DQ) 
 
INEGI: ESTADO, CUARTO LUGAR CON MAYOR DESEMPLEO  
Por Francisco Flores  
En julio, Querétaro ocupó el cuarto lugar nacional con mayor desocupación, informó el Inegi. Las cuatro entidades 
que registraron mayor tasa de desocupación durante el periodo de referencia son: Tabasco (6.5%), CDMX (4.5%), 
Nayarit (4.4%) y Querétaro (4.3%), mientras que la tasa nacional es de 3.5%, porcentaje ligeramente superaría lo 
que se registró en el mismo periodo del año anterior, cuando se llegó a 4.4%. (EUQ) 
 
QUERÉTARO ES UNO DE LOS ESTADOS CON MENOR INFORMALIDAD EN EL PAÍS  
Por Osvaldo Hernández  
En el segundo trimestre de 2018, la Tasa de Desocupación en Querétaro se ubicó en 3.87% lo que representa un 
aumento de .66 puntos porcentuales respecto al primer trimestre del año cuando se ubicó en 3.21%, de acuerdo a 
datos de la Encuesta Nacional de Ocupación y Empleo (ENOE) que realiza el Inegi. (AM) 
 
SALARIO COMPETITIVO EN QUERÉTARO: CROC 
Por Montserrat García 
Tirso Alfredo García García, secretario general de la Confederación Revolucionaria de Obreros y Campesinos 
(CROC), en Querétaro, dijo que las empresas del estado otorgan salario diario que oscila entre 300 y 400 pesos, 
asumió que es una cantidad competitiva a nivel nacional. (ESSJR) 
 
VIABLE ELEVAR EL SALARIO MÍNIMO  
Por Laura Banda  
Hay las condiciones en el sector patronal para que al cierre de este año el salario mínimo se ubique en el margen 
de los 100 pesos diarios, estimó la presidenta de la Coparmex, Lorena Jiménez Salcedo. (DQ) 
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QUERÉTARO LÍDER EN EL CAMBAIVIT Y AMPLIAVIT  
Por Laura Banda 
El delegado del Infonavit en Querétaro, Ricardo Alegre Bojórquez destacó que Querétaro una vez más es punta de 
lanza en la firma del primer crédito de sus nuevos productos denominados “Cambiavit y Ampliavit”, ya que la 
entidad ha sido la primera en el país en firmar los créditos de estos dos nuevos modelos de Movilidad Hipotecaria.  
(DQ) 
 

COLUMNAS Y OPINIÓN 
 
BAJO RESERVA  
Enésima contingencia en SJR. Nos comentan que la enésima contingencia ocurrida en San Juan del Río, por el 
incendio de una toma clandestina, vuelve a poner en el mapa a este municipio, donde la inseguridad preocupa 
mucho a sus habitantes. Habrá que ver lo que dicen al respecto las autoridades municipales, encabezadas por 
Guillermo Vega, y si en serio van a querer colaborar con el orden federal, pues en este año ya van dos situaciones 
de gravedad donde hay incendios en las tomas clandestinas. Coparmex tuvo casa llena. Nos comentan que los 
desayunos informativos que organiza la Coparmex cada mes se han consolidado bajo el liderazgo de la actual 
presidenta Lorena Jiménez, puesto que los ponentes han contado con características altamente sociales. Nos dicen 
que ayer la doctora en Gobierno, Viridiana Ríos, investigadora y profesora de la Universidad de Harvard y creadora 
de Data Coparmex, ofreció una ponencia que mantuvo la atención de los numerosos asistentes, en la que se hizo 
una radiografía de los avances que se han registrado en diversos rubros, así como sus áreas de oportunidad. El 
martes 11, el informe de Rosillo. Nos cuentan que será el martes 11 de septiembre cuando la magistrada Consuelo 
Rosillo Garfias, presidenta del Tribunal Superior de Justicia (TSJ) de Querétaro, rinda su tercer y último informe de 
actividades. Nos comentan que el evento se tiene programado para que se lleve a cabo a las 12 del día en el 
histórico Teatro de la República. (EUQ 2) 
 
ENTRE CHISMES Y CAMPANAS  
¿Qué podía esperarse de Marcos Aguilar? ¿Que dejara desamparados a sus fieles vasallos? ¿Dónde quedaría 
entonces la “bonita” tradición del “año de Hidalgo” para los políticos sinvergüenzas? ¡Obviamente iba a autorizar 
buenas liquidaciones para sus incondicionales! Por citar solo algunos ejemplos, de estos 10 afortunados 
funcionarios de primer nivel: ¿cómo iba el alcalde a dejar ir a la pobrecita de su coordinadora de Comunicación 
Social –con salario de secretario- con una mano adelante y otra atrás?… ¡de ninguna manera! ¿A Laura Cors? ¡No 
olvidemos que cuando la excomunicadora llegó a la administración, como directora de la Alameda Hidalgo, ganaba 
50 mil pesos mensuales; y que luego crearon para ella la Secretaría de Cultura… ¿Juanita Elías Solís, que en esta 
administración pasó de regidora síndica a secretaria particular, y que será regidora en el Ayuntamiento entrante? 
¿Por qué liquidarla entonces? ¡Seguramente que el monto de las liquidaciones de cada uno de estos funcionarios, 
fueron igualitos a los que recibieron los trabajadores de limpia que fueron despedidos cuando Marcos concesionó 
la recolección de la basura! ¿A poco no? Por cierto, que el ayuntamiento de Querétaro, en lo que resta de su 
periodo, tendrá dos regidores menos. Ayer, Enrique Correa Sada, tras rendir protesta como presidente municipal 
puntualizó que: “No se llamará a ningún suplente, ya el Ayuntamiento se quedará en estas condiciones. Somos un 
poquito menos (de 15 regidores) porque no está Ana Paola y hoy es la última sesión del regidor Enrique González”. 
Cabe recordar que Ana Paola López Birlain asumirá el cargo de diputada federal y que Enrique González González 
obtuvo su prejubilación –porque así lo aprobó el Ayuntamiento en sesión de cabildo- por un monto de 39 mil pesos 
mensuales, a pesar de que la Legislatura no ha autorizado su jubilación definitiva. El Instituto Queretano del 
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Transporte (IQT) informó que luego de las denuncias presentadas la semana pasada ante el órgano de control 
interno, ayer fue suspendido y detenido un servidor público acusado de posibles actos de corrupción. (CQRO 1 y 2) 
 
PLAZA DE ARMAS  
Por Sergio Arturo Venegas Ramírez 
La irrupción de Morena en Querétaro. Escenarios. Hace un año Pepe Báez, entonces presidente de Acción Nacional, 
contemplaba que Morena podría desbancar al PRI, pero no a su partido por candidatos fuertes como Mauricio Kuri, 
Lupita Murguía, Luis Bernardo Nava, Memo Vega y Roberto Sosa, entre otros. Todos ellos ganaron y efectivamente, 
el Revolucionario Institucional tuvo la peor derrota de su historia, peeero el candidato presidencial del 
Movimiento Regeneración Nacional, Andrés Manuel López Obrador arrasó aquí, a pesar de la localía del aspirante 
panista, Ricardo Anaya Cortés. En el tsunami, Morena obtuvo su primera senaduría y diputaciones federales y 
locales, además de la alcaldía de Ezequiel Montes y aún disputa otros ayuntamientos, incluido el de la capital. Un 
año después de aquella entrevista, exclusiva de PLAZA DE ARMAS, Pepe Báez será diputado local pluri, Mauricio y 
Lupita protestarán como senadores, Luis Bernardo Nava irá a la alcaldía capitalina, Sosa a Corregidor y Memo Vega 
continuará en San Juan del Río. Con todo, el PAN pasa por un mal momento. Ricardo Anaya, es desafiado por nueve 
de 13 gobernadores, incluido el de aquí, y no se sabe cuál será la suerte de él y su partido. En la revuelta, el ex 
candidato presidencial (que aún tiene el control de los órganos de Acción Nacional) logra imponer a Marko Cortés 
en la dirigencia, como ya lo hizo con Damián Zepeda en el Senado y Juan Romero Hicks en San Lázaro. Más le vale, 
porque si le ganan Héctor Larios y Rafael Moreno Valle, su antiguo aliado, le tumban hasta los coordinadores 
legislativos, cuyos nombramientos dependen del presidente del partido. El tema es de interés nacional, sí, pero 
también local, porque el futuro de Anaya y su grupo conecta con el 2021, cuando los queretanos iremos otra vez a 
las urnas, para elegir gobernador, ayuntamientos y diputados. Y es que después de haber competido por la 
presidencia de la República y obtenido poco más de 12 y medio millones de votos, podría pelear la candidatura 
estatal, en donde Pancho Domínguez ya tiene candidato: Mauricio Kuri. Quizá por eso el gobernador de Querétaro 
está en el centro de la rebelión en contra de Ricardo, a quien no quiere de sucesor, como tampoco a la carta fuerte 
de Morena: Gilberto Herrera Ruiz. Decía Pepe Báez hace un año que Morena podría desbancar al PRI, pero no al 
PAN. ¿Y en el 21? Es pregunta. -OÍDO EN EL 1810- Personaje. Que el lunes estuvo de visita en Querétaro el nuevo 
comandante de la XII Zona Militar Regional, General de División Ángel Prior Valencia, para dialogar con el jefe de la 
XVII Zona Militar, General Carlos César Gómez López. Prior Valencia, que tiene muchos amigos queretanos, estuvo 
varios años aquí y conoce muy bien la plaza, aunque la verdad ha cambiado mucho en el tema de seguridad. Ya 
estará enterado. -¡PREEEPAREN!- Panchosky. Dice Pancho Domínguez que de acuerdo con una encuesta publicada 
este martes (no dice dónde) Héctor Larios ganaría la elección para presidente nacional del PAN y que él lo apoya 
porque el partido necesita un cambio total. Es más, anticipa, el regreso de Margarita Zavala y otros destacados 
militantes que se por diversos motivos decidieron irse. ¡Órale! (PA 1) 
 
FUENTE DE EL MARQUÉS  
Por Juan Antonio del Agua 
LOS BIEN PAGADOS. Que entre la vocera ESTHELA VALENZUELA, CARLOS SILVA, ALEJANDRO GONZÁLEZ VALLE y 
ALEJANDRO PACHECO, entre otros, se embolsaron algo así como 10 millones de pesos de liquidación por los 
servicios prestados en la administración del alcalde vendedor MARCOS AGUILAR, agradecido y siempre generoso 
con el dinero de todos. Lo bueno es que ya se fueron. Agua cochina, fuera de la cocina. (PA 1) 
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CUARTO DE GUERRA  
Por Julio el de La Cruz  
A VER A VER… Si ayer liquidaron a quienes no debían liquidar, pues la administración municipal termina hasta el 
30 de septiembre, resultará un exceso que dentro de un mes también quieran liquidar a los que desde ayer se 
quedaron supliendo a los que se fueron a seguir a Marcos Aguilar, tan sólo por un mes de trabajo como encargados 
y tomando como base el sueldo de secretarios. En resumen, esperemos que el interino Enrique Correa Sada no 
promueva ni permita un doble pago, porque las liquidaciones de ayer en Centro Cívico no fueron explicadas y por 
lo mismo parecen inexplicables. ¿O sea o cómo…? SUENA. El tren México-Querétaro sigue cancelado y no se ve por 
dónde lo reactiven. Pero incluso así, sin tendido de vías y hasta sin tren viene desde allá como en locomotora el 
nombre de Ana Bertha Silva para dirigir al PRI. Cuidado con el tren. (DQ 1) 
 
EXPEDIENTE Q “EL MARQUÉS” 
Por Adán OIvera 
En el municipio de El Marqués, no se andan por las ramas y nadie se acuerda que esa elección está impugnada, por 
esa razón muchos panistas piden que inicie el proceso de entrega recepción, pero el actual presidente municipal y 
además ex candidato Mario Calzada, no se da por vencido y obviamente no suelta tan fácil su derecho a impugnar.  
En municipio de El Marqués, pocos quieren recordar que presuntamente hubo un delito electoral y es que 
recordemos que la Fiscalía General del Estado realizó, tres cateos en bodegas de un parque industrial, El Marqués 
donde aseguró 3 mil bolsas con despensa, 132 electrodomésticos y 35 tinacos con logos de la administración 
municipal. En aquellos días de campaña según la dependencia, tras una denuncia recibida en la Fiscalía 
Especializada en Investigación de Delitos Electorales, se encontraron datos suficientes para establecer la posible 
comisión de un delito. Con el objetivo de profundizar en las investigaciones, la Fiscalía obtuvo de las autoridades 
judiciales las órdenes de cateo para ingresar a las bodegas, situadas cerca de la carretera estatal 431; pero después 
de eso nada pueden explicarnos y todo queda en “picudeos” de campaña. Pero lo cierto es que la elección está 
impugnada y no existe un acercamiento de entrega recepción y nadie tiene ganas de hacerlo; los acercamientos 
que existen solamente es de puro respeto, pero nada de soltar el poder y es que nadie puede definir las cosas 
porque nuestro Tribunal Electoral del estado de Querétaro (TEEQ) tiene mucha chamba y el tiempo no le alcanza 
para dar certidumbre a menos de un mes de las tomas de protesta. No es la última instancia, pero parece que le 
quieren cargar el trabajo a la instancia federal para aventarle una papa caliente y al cuarto para las 12. La elección 
de Querétaro, es la más “calientita” y parece que le quieren sumar la del municipio conurbado de El Marqués, como 
si no fuera complicado De Rebote. Las autoridades municipales de Querétaro, deben una explicación a sus 
contribuyentes, respecto a la liquidación de 10 funcionarios municipales, si nadie los despidió porque el derecho a 
esta prestación. (DQ) 
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FUENTES 
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